

Movilizaciones contra legalización del aborto

- *La Conferencia Episcopal y la plataforma Ciudadana por la Vida y la Familia convocan hoy a la "Marcha por la vida"*
- *Pacto Nacional por la Despenalización del Aborto en Bolivia pide sumarse a la campaña #DespenalizaMiDecisión*
- *Comisión de Constitución de Diputados aprobó cinco causales que permiten aborto en cualquier etapa de gestación*

La Conferencia Episcopal Boliviana (CEB), Iglesias Evangélicas Unidas y la Plataforma por la Vida y la Familia, luego que la Comisión de Constitución de la Cámara de Diputados aprobara el pasado viernes el controvertido artículo 154 que incluye las causales para la realización del aborto, emitieron comunicados y anunciaron movilizaciones para esta jornada.

La asesora legal de la CEB, Susana Inch, dijo que la primera marcha está convocada para hoy, en la ciudad de La Paz; en Santa Cruz se realizará mañana y de manera paulatina se irán sumando las poblaciones de otros departamentos con expresiones de toda la gente que está planteando a los legisladores que se respete y se cumpla el derecho a la vida.

Según Inch, la Conferencia Episcopal recibió la noticia de la aprobación como una "puñalada" y, con ello, comprobaron que el Gobierno "no escucha la voz del pueblo", pese a que presentaron 147 mil cartas de ciudadanos bolivianos que expresaban el rechazo al aborto, igualmente se procedió a la aprobación del artículo 154.

De acuerdo con la propuesta aprobada por la Comisión de Constitución de Diputados, el aborto es admisible en cualquier etapa de la gestación.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Chile desestima reunión entre Morales y Bachelet

Una reunión bilateral entre la presidenta Michelle Bachelet y el presidente Evo Morales, en Ecuador, fue desestimada por la vocera del Gobierno chileno, Paula Narváez. Ambos mandatarios asistirán mañana a la ceremonia de asunción del nuevo presidente Lenín Moreno.

La portavoz de La Moneda aseveró que "lo que está previsto en la agenda es que ella (Bachelet) acompañe al nuevo presidente de ese país en la ceremonia de investidura. No hay una agenda anexa a esa. Cualquier cambio será

informado por Cancillería".

Las declaraciones surgen un día después de que el canciller de Bolivia, Fernando Huanacuni, aseguró que Morales está "abierto a dialogar" con la Presidenta del vecino país sobre la situación de los ciudadanos bolivianos detenidos en Alto Hospicio.

La tensión entre ambos países se elevó los últimos meses por la detención de los nueve bolivianos, desde el pasado 19 de marzo.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Piden nuevas áreas de trabajo

Cooperativistas dejarán Cerro Rico de Potosí

Los cooperativistas mineros aceptaron la propuesta del Ministerio de Minería de salir del Cerro Rico de Potosí, con la finalidad de preservar el yacimiento minero que ostenta el título de Patrimonio Cultural de la Humanidad, otorgado el año 1987, por la Organización de Naciones Unidas para la Ciencia y la Cultura (Unesco).

La información fue dada a conocer por el presidente de la Federación Departamental de

Cooperativas Mineras (Fedecomín), Sandro Lugo, quien dijo que para consolidar la migración tienen que acceder a nuevas áreas de trabajo, porque no pueden dejar en la calle a miles de familias potosinos que actualmente llevan a sus hogares el pan de cada día con un sacrificado trabajo en el Cerro Rico de Potosí.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo

En La Paz y El Alto

Senamhi pronostica lluvias y nevadas

En el transcurso de esta semana las ciudades de La Paz y El Alto presentarán lluvia, cielos pocos nublados, nubes

de nieve, el clima frío y nevadas debido a la temporada de invierno, según pronóstico del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi).

Las temperaturas en el centro paceño oscilarán entre 17 y 16 grados centígrados y la mínima será de 6 a 7 grados centígrados, en la ciudad de El Alto la máxima estará entre 13 y 14 grados centígrados y la mínima entre 2 y 3 grados centígrados. La temperatura tiende a descender por el período de invierno, pero aún continuarán las claras ocasionales.

El meteorólogo de Senamhi, Rodrigo Contreras, recomendó a la población tomar previsiones para esta transición climática, abrigándose más en horas de la madrugada y al amanecer.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

Hoy en Nuevos Horizontes



Ricardo Jaimes Freyre, ilustre boliviano-peruano

El hecho que una de las figuras máximas del parnaso boliviano de todos los tiempos hubiera nacido en Tacna (Perú) y transcurriera en esa ciudad los mejores años de su infancia y adolescencia —edad en la que él mismo confiesa se

despierta—, convierte a Ricardo Jaimes Freyre en un símbolo de la afinidad espiritual entre ambos pueblos. La presencia de nuestro preclaro vate en tierras del Caplina, constituía un episodio poco o nada conocido entre los bolivianos, hasta que el poeta, escritor y periodista peruano Fredy Gambeta aportara esclarecedoras revelaciones en su obra titulada "Ricardo Jaimes Freyre, Tacneño Continental" (Ediciones Cal & Canto, Tacna 1988).

Perú reporta 26 muertos y 8.481 casos de dengue

Un informe oficial del Ministerio de Salud (Minsa) sostiene que al menos 26 personas perdieron la vida y otras 8.481 han sido reportadas enfermas de dengue en lo que va de este año en Perú.

El informe elaborado por el Centro Nacional de Epidemiología, Prevención y Control de Enfermedades del Minsa, con datos hasta la segunda semana de mayo, notificó que en total se atendieron 28.352 presuntos casos, de los cuales 8.481 ya han sido confirmados.

La mayor incidencia del brote se presenta en las zonas afectadas desde diciembre pasado por lluvias e inundaciones causadas por el fenómeno

climático de El Niño Costero, y que han sido declaradas en situación de emergencia, donde, al menos, 6.682 personas han sido diagnosticadas con la enfermedad.

La región con el mayor número de casos, y donde los brotes aún persisten, es la norteña Piura, con 2.757 casos confirmados y otros 11.423 reportados como probables.

En el norte de Perú, el dengue es una enfermedad recurrente, sobre todo en épocas de intensas lluvias, por lo que en los tres años anteriores se reportaron 72 fallecidos, de un total de 36.987 casos.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



Agua del Silala fue desviado hacia Chile, según estudio

Un estudio técnico demostró y ratificó que el agua del Silala nace en territorio boliviano y que la recarga del acuífero no es compartida oficialmente y por el contrario fue desviado su curso hacia Chile.

El diputado de Unidad Demócrata (UD) Gonzalo Barrientos manifestó que el estudio se contraponen totalmente a lo que sostiene Chile en la demanda que presentó sobre el agua del Silala.

La investigación realizada en los últimos años por la Facultad de Ingeniería Geológica de la Universidad

Autónoma Tomás Frías (UATF), de Potosí fue presentado oficialmente a la Comisión de Política Internacional; demuestra que las aguas del Silala no provienen de un acuífero compartido y tampoco la recarga es compartida. Asimismo, el estudio ratifica que el vecino país desvió de forma artificial el curso del recurso hídrico.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Tras explosión en Manchester

Atentado causó 19 muertos y 50 heridos



La policía ha confirmado la muerte de 19 personas y 50 con heridas tras escucharse dos grandes explosiones, cuya causa aún se desconoce, junto al estadio Manchester Arena, en el norte de Inglaterra, donde actuaba Ariana Grande.

Testigos que asistían al concierto de la estadounidense Ariana Grande en el estadio Manchester Arena describieron a los medios locales escenas de pánico tras escuchar una "enorme explosión".

"Todo el mundo estaba gritando y corriendo, el suelo estaba repleto de abrigos y teléfonos móviles. La gente simplemente lo arrojaba todo", relató a la BBC Robert Tempkin, de 22 años.

Varios asistentes al concierto han subido a sus perfiles de Twitter videos en los que se ven los momentos de pánico durante el desalojo del recinto, con capacidad para 21.000 personas.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Fósil antiguo reveló origen de columna vertebral en humanos

Un esqueleto fósil de 3,3 millones de años ha dado a los científicos la clave para establecer que varios millones de años antes de lo pensado el ser humano había desarrollado ya partes de la columna vertebral que le permitían movimientos para caminar de manera

eficiente. El fósil conocido como Selam es un esqueleto casi completo de una niña de unos dos años y medio que fue descubierto en Etiopía en el año 2000 por el profesor Zeray Alemseged de la Universidad de Chicago (EEUU).